
答复类别：B类

福建省林业局关于省十四届人大三次会议

第1439 号建议的答复

王清芳代表：

《关于推进“以竹代塑”的建议》（第1439号）收悉。现答

复如下：

近年来，我省深入贯彻落实习近平总书记关于竹产业发展的

重要指示精神，先后出台《关于加快推进竹产业高质量发展的通

知》《福建省加快推动竹产业高质量发展行动方案（2023—2025

年）》和《关于加快竹山流转提升竹业经营效益的通知》，推动

福建竹资源优势转化为经济优势，持续把小竹子做成大产业，助

力农民增收和乡村振兴。2025年，省级财政已安排专项资金8000

万元用于扶持我省竹产业发展。目前，我省已开发竹制品达 100

多个系列、上万个品种，新投产的“以竹代塑”项目已超过50个，

在餐具、吸管、饮料棒、安全帽、家居家具等“代塑”方面取得

积极进展。永安市竹材资源较丰富、竹产业链较完善、竹研发能

力较强，是2025—2027年度省级竹产业一二三产融合发展重点县、

笋竹精深加工重点县、现代竹业重点县，在我省“以竹代塑”产
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业发展上起到带动示范作用。

下一步，我们将认真研究吸收您提出的意见建议，充分发挥

我省竹产业发展优势，推动“以竹代塑”产业发展。一是依法依

规推进和指导三明市、永安市人民政府和林业局创建“以竹代塑”

应用推广基地和打造全国竹制品交易中心，不断提升永安市“以

竹代塑”产业发展竞争力。二是加强与高校、科研院所合作，积

极与省农业农村厅、省财政厅沟通对接，加大竹山机械研发力度，

推进将笋竹生产、采运适合的新型机械列入农机补贴目录。推动

成立林业机械合作社（服务公司），加快机械强林进程。三是通

过支持永安实施竹产业一二三产融合发展重点县项目等，助力永

安打造全国竹制品交易中心。

感谢对林业工作的关心和支持。
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